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Aos vinte e oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro às treze horas e trinta e

quatro minutos reuniram-se no auditório maior do Câmpus Jatobá da Universidade Federal de Jataí,

sob a presidência do Prof. Christiano Peres Coelho, Reitor da Universidade Federal de Jataí/UFJ, os

membros do Consuni da Universidade Federal  de Jataí: Prof.  Alécio Perini Martins,  Pró-Reitor

Adjunto de Pesquisa e Inovação;  Prof. Alexandre Rodrigo Choupina Andrade Silva,  Diretor do

Instituto  de  Ciências  Agrárias; Discente  Alisson  Luiz  Diniz,  Representante  dos  Discentes  de

Graduação;  Prof.ª  Ana  Carolina  Gondim  Inocêncio,  Pró-Reitora  Adjunta  de  Graduação;

Bibliotecária/Documentalisa Anne Oliveira,  Representante Órgãos Suplementares;  Discente Bento

Neto Eufrásio Soares, Representante Discentes de Graduação; Prof.ª Carolina Ribeiro Noronha de

Souza,  Vice-Diretora do Instituto de Biociências;  Prof. Danival Vieira de Freitas,  Pró-Reitor de

Planejamento; Prof. Diego Augusto Diehl, Diretor do Instituto de Ciências Sociais; Assistente em

Administração,  Eleuzzi  Moni  do  Carmo,  Representante  Sint/IFEs;  Discente  Êmica  Signato

Carvalho, Representante Discentes de Graduação; Prof. Érico Douglas Vieira, Representante dos

Docentes; Prof.ª Erin Caperuto de Almeida, Pró-Reitora de Extensão, Cultura e Esporte; Prof.ª Eva

Aparecida de Oliveira,  Pró-Reitora  de Assuntos Estudantis;  Assistente  em Administração Fábio

Rezende  Coimbra,  Representante  Técnicos  Administrativos;  Prof.  Fabiano  Campos  Lima,

Representante dos Docentes; Prof.ª Graziele Alves Amaral, Pró-Reitora de Gestão de Pessoas; Prof.

Henrique  Lima  Assis,  Representante  dos  Docentes; Prof.  Luis  Antônio  Serrão  Contim,

Representante Adufg; Bibliotecário/Documentalista Luismar de Carvalho Júnior, Representante dos

Técnicos Administrativos; Prof. Marcos Wagner de Souza Ribeiro, Pró-Reitor de Administração e

Finanças;  Prof.ª  Maria  José  Rodrigues,  Pró-Reitora  de  Pós-Graduação;  Secretária  Executiva

Marinalva  de  Oliveira  Teixeira,  Representante  dos  Técnicos  Administrativos; Assistente  em

Administração Michaela Andréa Bette Câmara, Representante dos Técnicos Administrativos; Prof.

Murilo Borges Silva, Diretor do Instituto de Ciências Humanas e Letras; Discente Nicollas Borges

Peixoto,  Representante dos Discentes de Graduação; Prof.ª  Levi Carina Terribile, Representante

Pró-Reitoria de Pesquisa e Inovação; Prof. Ricardo Alexandre Figueiredo de Matos, Representante

dos Docentes;  Prof.ª Suely dos Santos Silva, Diretora da Faculdade de Educação; Assistente em

Administração  Thalita  Rodrigues  Lemes  Brandão,  Representante  Órgãos  Administrativos;  Prof.

Thiago Borges de Oliveira, Diretor do Instituto de Ciências Exatas e Tecnológicas; Prof.ª Valquíria



Coelho Pina Paulino, Representante dos Docentes; Prof. Wagner Gouvêa dos Santos, Diretor do

Instituto de Ciências da Saúde; Prof. Wesley Fernandez Vaz, Representante dos Docentes; Prof.

William Ferreira da Silva, Diretor do Instituto de Geografia;  Justificativas de Ausência:  Prof.ª

Alana Flávia Romani, Vice-Reitora da Universidade Federal de Jataí; Prof.ª Ana Amélia Freitas

Vilela, Representante dos Docentes. Verificado o “quorum”, o Sr. Presidente declarou abertos os

trabalhos:  Primeiro  Ponto  da  Pauta: Informes,  O  Presidente  informou  que  hoje  terá  uma

apresentação rápida da equipe da gestão. Falou sobre o processo da marca da UFJ, o processo foi

para procuradoria e foram solicitados alguns documentos, e em breve será inserido em pauta do

Consuni. Em seguida o Presidente falou sobre a situação da dengue, e que foram divulgados alguns

vídeos com focos na UFJ, foi realizada uma ação, tem uma atenção muito grande quanto a isso para

a questão da prevenção. Disse que tem a situação do piso inferior do prédio da medicina que há

anos vem sido utilizado como depósito de inservíveis, mas que o Wendell Pereira da Silva, Diretor

de Material e Patrimônio, está trabalhando nessa questão, e devido a questões legais, a resolução da

situação não tem como ser rápida, mas a ação para resolver a situação já iniciou de forma imediata.

Disse que há um projeto para utilizar aquele  espaço como espaço administrativo.  O Diretor de

Material e Patrimonio, Wendell Pereira da Silva falou que já estavam com uma ação para catalogar

os itens que estão embaixo do prédio da medicina, há uma exigência de que seja incluído no portal

de doações, porém como se trata de sucatas, inservíveis, diminui a questão do interesse no material,

mas as ações estão sendo providenciadas, ele solicitou o apoio a todos, pois nesse semestre não

farão mais  a  devolução de bens,  no próximo semestre  voltam com esse trabalho.  O Presidente

informou sobre uma reunião na FAPEG, que foi muito produtiva, falou sobre projetos aprovados,

com recurso importante, comentou sobre a importância de ter projetos prontos para participação em

editais. Em seguida o Presidente falou sobre reunião com o DNIT, sobre a iluminação da BR, e

ainda sobre a situação do pórtico da UFJ que é irregular junto ao DNIT e o Ministério Público está

cobrando isso, a situação precisa de correção, foi solicitada uma audiência com o Procurador de

Goiânia para tratar da situação. Falou sobre reunião com a reitoria da UFG, em que se mantiveram a

tutoria, com apoio da CDPA e manutenção de alguns sistemas necessários, inclusive a UFG está

trabalhando na criação de um sistema próprio que possa substituir o SIGAA, esse apoio da tutoria

ainda é muito importante para a UFJ. Informou sobre a reunião na Andifes, onde o ponto chave foi

orçamento, foi citada a questão do Sisu sobre as listas de espera com erros, os dados apareceram e

desapareceram, o Alexandre Brasil que assumiu a Sesu disse que o erro foi deles. Disse que foi

cobrada pela Andifes uma nota do MEC explicando que o erro foi deles. Falou sobre conversas com

parlamentares,  conversas positivas que podem auxiliar  em muitas questões da universidade.  Em

sequência o Presidente falou sobre o PAC Educação, disse que no MEC não tem uma definição,

dizem que o PAC acontecerá e que o repasse será via TED, mas não tem definição, falou sobre os



documentos encaminhados,  mas como não tem uma informação definitiva,  assim que tiver essa

definição será trazido ao Consuni, a questão é que a universidade não tem projetos prontos e o

recurso  saindo  a  utilização  será  imediata,  em  paralelo  a  isso  a  Seinfra  está  trabalhando  na

elaboração desses projetos. A Prof.ª Suely Santos Silva fez informes sobre o Conade, palestras já

ajustadas e disse que estão muito satisfeitos com a repercussão do evento. A Prof.ª Erin Caperuto

Almeida  falou sobre o time de futebol  da UFJ que irá  para Recife,  no dia  2 terá  um jogo no

Arapucão, convidou todos a participar e apoiar a equipe. A Secretária de Comunicação Estael de

Lima  Gonçalves  fez  um convite  para  o  evento  em comemoração  ao  dia  da  mulher,  que  será

realizado no dia 29/02, no Centro de Convivência no Campus Jatobá. A Prof.ª Valquíria Coelho

Pina Paulino falou sobre a ação contra a dengue realizada na UFJ, capacitação realizada com o

pessoal  da  limpeza  e  infraestrutura,  ela  solicitou  apoio,  disse  que  foi  criado  um  canal  para

informação sobre o foco, as informações podem ser apresentadas via telefone 64 3606 8388 SIASS,

que a vigilância epidemiológica será acionada. O Prof. Marcos Wagner de Souza Ribeiro falou que

estão preparando um documento para apresentar no próximo Consuni, com o planejamento de 2024

que já está em execução, disse que o orçamento deste ano é cerca 6% (seis por cento) menor que o

do ano de 2023, e ainda tem o deficit de mais de dois milhões de exercícios anteriores. Em seguida

a Prof.ª Joslaine Cristina Jeske Freitas, fez a apresentação do relatório da ouvidoria referente ao ano

de 2023, a apresentação encontra-se anexada ao processo desta ata. A Discente Esloane Gonçalves

falou sobre a aprovação de mais de cinquenta por cento da turma do cursinho popular que está

cadastrado como projeto de extensão na UFJ,  e  no mês de março vão abrir  um chamado para

professores  voluntários.  O  Prof.  Luis  Antônio  Serrão  Contim  falou  sobre  o  evento  que  será

realizado no auditório da pós-graduação o no dia 7 de março, um debate sobre carreira docente,

previdência e reajuste salarial, com o Prof. Geci. E outro evento será realizado na sexta-feira na

sede  do  sindicato,  evento  alusivo  ao  dia  internacional  da  mulher.  O  Presidente  disse  que  está

organizando para o dia 08 de abril, o evento de uma posse simbólica. Falou em seguida que está

agendada para as primeiras semanas de abril a primeira assembleia universitária para discussão de

dois  assuntos  transporte  intercampi  e  moradia.  Falou  que  na  reunião  da  Andifes  a  Fasubra

participou e foi exposta a situação do PCCTAE e desvalorização da carreira, o Presidente disse que

apoia essa luta.  Segundo Ponto da Pauta – Apreciação da Ata Consuni de 07 de fevereiro de

2024,  em discussão, a ata foi aprovada com o registro de 25 (vinte e cinco) votos favoráveis e 6

(seis)  abstenções.  Terceiro  Ponto da Pauta – Processo 23854.000891/2024-34 – Inserção de

membro na Comissão para análise da Proposta de Concessão de Título de Doutor Honoris

Causa ao Binômio da Costa Lima, relatado plea Conselheira Erin Caperuto de Almeida, a relatora

fez a leitura do parecer: “HISTÓRICO - Em reunião extraordinária realizada no dia 07 de fevereiro

de 2024,  foi composta  a comissão para análise  da Proposta  de Concessão de Título  de Doutor



Honoris  Causa  ao  Binômio  da  Costa  Lima,  popularmente  conhecido  como  Seu  Meco,

sendo designado  como  presidente  da  comissão  o Prof.  Dr.  Dimas  Moraes  Peixinho, lotado  no

Instituto  de  Geografia  (IG)/UFJ;  e  como  membros  o Prof.  Dr.  Frederico  Augusto  Guimarães

Guilherme, lotado no Instituto de Biociências (IB)/UFJ; o Prof. Dr. Hildeu Ferreira da Assunção,

lotado no Instituto de Ciências Agrárias (ICA)/UFJ; o Prof. Dr. Márcio Issamu Yamamoto, lotado

no  Instituto  de  Ciências  Humanas  e  Letras  (ICHL)/UFJ;  a Técnica  Administrativa  Dr.ª  Mariza

Souza Dias, lotada na Pró-reitoria de Extensão, Cultura e Esporte e a Prof.ª Dr.ª Suely Lima de

Assis Pinto, professora aposentada da Faculdade de Educação (FE)/UFJ. No dia 20 de fevereiro de

2024 foi solicitada pela comissão que a Profª Drª Flomar Ambrosina Oliveira Chagas, professora

aposentada  do  IFG/  Câmpus  Jataí,  fosse  incluída  como  membro,  sendo aprovada Ad

Referendum no mesmo dia. PARECER: Prezados(as) Conselheiros(as) integrantes do Consuni da

Universidade  Federal  de  Jataí, a Profª  Drª  Flomar  Ambrosina  Oliveira  Chagas, atua  como

professora voluntária no programa de pós-graduação do IFG/Câmpus Jataí e tem conhecimento e

acesso às obras publicadas e não publicadas do Senhor Binômio da Costa Lima. Considerando que

sua contribuição na elaboração da proposta será de grande valia,  sou favorável à aprovação da

referida  professora como membro da comissão da Proposta  de Concessão de Título  de Doutor

Honoris  Causa,  salvo  melhor  juízo,  desse  conselho”.  Em  discussão,  a  homologação  do  Ad

Referendum foi  aprovada com o registro da unanimidade dos  votos.  Quarto Ponto da Pauta:

Breve apresentação de toda a equipe da nova gestão UFJ.  Foi realizada a apresentação dos

seguintes Setores/Órgãos: Secretaria de Tecnologia da Informação; Pró-Reitoria de Planejamento;

Pró-Reitoria de Extensão, Cultura e Esporte; Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis; Pró-Reitoria de

Gestão de Pessoas; Pró-Reitoria de Administração e Finanças; Pró-Reitoria de Pós-Graduação; Pró-

Reitoria  de  Pesquisa  e  Inovação  Tecnológica;  Pró-Reitoria  de  Graduação;  Secretaria  de

Comunicação; Secretaria de Infraestrutura; Centro de Gestão Acadêmica. O Presidente falou sobre

a  Coordenação  de  Assuntos  Administrativos;  Escritório  Internacional;  Coordenação  de  Ações

Afirmativas;  Secretaria  Executiva  e  de  Órgãos  Colegiados;  Chefia  de  Gabinete,  Prof.  Hugo

Machado  Sanchez,  Assessoria  da  Reitoria,  Prof.  Marcos  Gonçalves  de  Santana.  Todas  as

apresentações  podem  ser  conferidas  no  Youtube  UFJ:  https://www.youtube.com/watch?

v=ujGPv1ZVhHQ&t=11622s Quinto  Ponto  da  Pauta  –  Processo 23854.001031/2024-18  –

Apresentação  e  Informações  sobre  o  início  da  consulta  pública,  referente  à  Minuta  que

Aprova a criação, implantação e estruturação da Corregedoria na Universidade Federal de

Jataí e aprova seu Regimento Interno. Apresentação  realizada pela presidência do Consuni, foi

informada que a minuta seria colocada em consulta pública, para a  devida tramitação. Em votação

a apresentação da minuta foi aprovada com o registro de 31 (trinta e um) votos favoráveis e 1 (uma)

abstenção.  Sexto  Ponto  da  Pauta  –  Apresentação  da  Programação  de  Acolhimento  dos

https://www.youtube.com/watch?v=ujGPv1ZVhHQ&t=11622s
https://www.youtube.com/watch?v=ujGPv1ZVhHQ&t=11622s


Discentes Ingressantes/UFJ/2024, apresentado pela Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Prof.ª Eva

Aparecida  de  Oliveira,  a  professora  falou  sobre  a  programação  da  Prae  para  o  momento  de

acolhimento, disse que a Prae e reitoria visitarão as salas dos calouros, a Prof.ª Daviane fez uma

apresentação  (anexada  ao  processo  desta  ata).  A apresentação  foi  aprovada  com o registro  da

unanimidade dos votos. Sétimo Ponto da Pauta – Processo 23854.001448/2024-81 – Regimento

Geral do Sistema de Bibliotecas da Universidade Federal de Jataí – SIBI/UFJ, relatado pelo

Conselheiro Danival Vieira de Freitas, o relator fez a leitura do parecer: “APRESENTAÇÃO: O

presente processo trata do Regimento Geral do Sistema de Bibliotecas da Universidade Federal de

Jataí  –  SIBI/UFJ,  processo  SEI  nº  23854.001448/2024-81  (documento  0246246),  que  tem  por

finalidade apresentar as competências e a estrutura de Bibliotecas da Universidade Federal de Jataí.

A SIBI/UFJ, Órgão Suplementar previsto no Estatuto da UFJ e diretamente vinculado à Reitoria,

tem  por  finalidade  “democratizar  o  acesso  à  informação  científica  de  qualidade,  fornecendo

produtos  e  serviços  a  fim  de  subsidiar  o  ensino,  a  pesquisa,  a  extensão  e  a  inovação  da

universidade,  promovendo  igualdade  de  condições  de  acesso  e  produção  de  conhecimento

científico”. O Art. 42 do Estatuto da UFJ menciona que os Órgãos Suplementares devem apresentar

um regimento próprio e aprovado pelo Consuni. DA ANÁLISE (Exemplos de melhorias quanto à

técnica  normativa)  -  Forma  e  elementos  de  conteúdo:  Parte  preliminar,  compreendendo  o

preâmbulo e a indicação do âmbito de aplicação de suas disposições. Considerações/Sugestões:

Inserção do elemento de conteúdo; Forma e elementos de conteúdo: TÍTULO I - CONSTITUIÇÃO

E  MISSÃO;  Sugestão  substituir  a  designação  do  agrupador  de  artigos  por  DISPOSIÇÕES

INICIAIS E FINALIDADES; Forma e elementos de conteúdo: Parte normativa, compreendendo o

texto  da  norma,  a  matéria  de  que  trata  a  proposição,  possui  as  seguintes  características  para

padronização dos Incisos e alíneas. Considerações/Sugestões: O inciso é o desdobramento do caput

do artigo ou do parágrafo, comumente destinado a enumeração, devendo-se empregar: Algarismos

romanos seguidos de travessão,  em sua numeração; Inicial  minúscula;  Terminação por ponto-e-

vírgula, salvo quanto ao último, que termina por ponto final; Dois pontos antes das alíneas em que

se  desdobre.  A  alínea  é  o  desdobramento  do  inciso,  indicada  por  letra  minúscula,  seguida  de

parêntese. Forma e elementos de conteúdo: Art. 12, inciso III. Considerações/Sugestões: Onde se

lê: Elaborar,  coordenar,  executar,  acompanhar  e/ou  fiscalizar  os  planos  de  aplicação

orçamentária;  Sugestão: Elaborar,  coordenar, acompanhar e/ou fiscalizar os planos de aplicação

orçamentária; PARECER: Com base na competência estabelecida a este CONSUNI, o PARECER é

pelo encaminhamento, como diligência, à Coordenação de Assuntos Administrativos para análise e

contribuições quanto à técnica normativa na estruturação do documento, previamente à apreciação

do  mérito  da  minuta  pelo  Consuni.  É  este  o  parecer,  salvo  melhor  juízo  deste  conselho.  Em

discussão, em seguida em votação, o parecer foi aprovado com o registro de 31 (trinta e um) votos



favoráveis e 1 (uma) abstenção.  Oitavo Ponto da Pauta:  Proposta de formação da comissão

para  retomada  aos  trabalhos  do  Plano  Diretor,  proposta  apresentada  pela  presidência  do

Consuni, o Presidente falou sobre a necessidade da retomada da discussão sobre o Plano Diretor,

disse que há sugestões de nomes, mas estes precisam aceitar, mas pela experiência a indicação seria

Ricardo Porto Simões Mathias, Alessandro Martins, Marcos Wagner de Souza Ribeiro, Alexandre

Rodrigo  Choupina  Andrade  Silva,  Suely  dos  Santos  Silva,  William  Ferreira  da  Silva.  Após

discussões  ficou acordado  que será  encaminhado  um ofício  circular  solicitando  a  indicação  de

nomes para participação na comissão,  um nome para cada instituto,  a composição da comissão

contemplará as oito  unidades,  reitoria,  representação estudantil  e Técnicos  Administrativos.  Em

votação,  a proposta de formação da comissão foi aprovada com o registro da unanimidade dos

votos. Nono Ponto da Pauta – Proposta de formação da Comissão Consultiva para realização

do  processo  de  escolha  da  comissão  permanente  de  acompanhamento  de  denúncias  e

processos  administrativos  relacionados  a  questões  de  assédio  moral,  assédio  sexual  e

discriminação,  e  para  propor  campanhas  educativas  e  preventivas  na  UFJ,  proposta

apresentada  pela  presidência  do  Consuni,  o  Presidente  fez  um histórico  desde  a  aprovação  da

resolução,  apresentou nomes colocados a disposição para formação da comissão:  Juliana Flávia

Ferreira  e Silva Paranaíba, a Profª Alana Flávia Romani e Wânia Ferraz Barbosa.  A  Profª  Eva

Aparecida  de  Oliveira  se  disponibilizou  a  compor  a  comissão.  Em  votação  a  composição  da

comissão foi aprovada com o registro da unanimidade dos votos. Décimo Ponto da Pauta - Outros

Assuntos. O Presidente agradeceu a presença de 90% dos conselheiros no Consuni. Agradeceu ao

Prof. William, por ser seu último Consuni, pois o Prof. João Batista Cabral assumirá a direção do

instituto.  Em seguida falou de uma visita guiada que será realizada no Campus Jatobá. O Prof.

Wagner  Gouvêa  dos  Santos  falou  sobre  as  quedas  de  energia.  O  Presidente  disse  que  estão

buscando soluções. A Prof.ª Eva Aparecida de Oliveira falou sobre a Capes elaborará a política de

inclusão  da  UFJ,  e  que  foram  identificados  equipamentos  na  Biblioteca  que  não  estão  sendo

utilizados, falou de uma cabine de auto descrição que será colocada neste auditório.  Nada mais

havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião às

17:05 horas (dezessete horas e cinco minutos), da qual, para constar, eu, Marinalva de Oliveira

Teixeira, Secretária do Consuni, lavrei a presente ata que, lida e se achada em conforme, segue

assinada  pelo  Presidente dos  trabalhos,  por  mim  e  pelos  conselheiros  presentes  à  discussão  e

votação.


